



Encuesta revela razones de abstencionistas

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

De 40 por ciento de los mexicanos que no votaron en el proceso electoral presidencial de junio del año pasado, cuatro de cada 10 admitieron que no acudieron a las urnas porque no les importó, mientras 23 por ciento señalaron que no ejercieron este derecho porque no tenían información de las propuestas, revela una encuesta levantada por la UNAM a petición del propio Instituto Nacional Electoral (INE).

Con relación a estas cifras, fuentes del órgano comicial prevén que

el nivel de participación todavía será menor en las próximas elecciones del Poder Judicial, ya que al ser un proceso inédito hay ciudadanos que no están enterados de su realización, por lo que la campaña de difusión que emprenderá el instituto representará un reto para vencer la desinformación.

De acuerdo con la encuesta del órgano electoral, la cual efectuó una investigación cuantitativa y cualitativa sobre la pertinencia, efectividad y recordatorio de los principales mensajes de la campaña institucional del proceso del año pasado, 22 por ciento de las

personas que no votaron señalaron que se debió a que no tenían credencial.

Ante la pregunta sobre cuál fue la principal razón por la que no votaron en las pasadas elecciones, 38 por ciento respondieron que “no le importó” y 23 por ciento dijeron que “no tenían información de las propuestas”. En tanto, 6 por ciento confesaron que no conocían a los candidatos, 3 por ciento no sabían dónde votar y uno por ciento comentaron que no sabían que había elecciones, cifra que equivale a un millón de mexicanos de los 100 millones que integran el padrón.

Por el contrario, de 60 por ciento de personas que sí votaron el 2 de junio, 31 por ciento respondieron que la razón por la que lo hicieron fue para apoyar a un candidato o candidata, mientras 30 por ciento ejercieron su voto para cumplir con su deber cívico, aunque 9 por ciento confesaron que acudieron a las urnas bajo circunstancias de coacción y compra del voto, de los cuales 6 por ciento indicaron que los llevaron a votar, 2 por ciento que fue para obtener un beneficio específico a cambio de sus votos y uno por ciento sufragaron porque se los pidieron familiares o amigos.